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POLÍTICA 
El titular de la nueva coordinación de desarrollo humano, Ricardo Anaya, aseguró que los mil 
millones con que cuenta la dependencia se van a aplicar con transparencia, afirmó que el 
compromiso con el combate a la pobreza es una obligación, sean tiempos electorales o no y 
adelantó que el primer semestre del año la meta es instalar 21 mil pisos firmes en 900 localidades 
en todo el estado. (PC) 
 
Se espera una elección del PRD tranquila en Querétaro, explicó el diputado perredista Martín 
Mendoza Villa. (NC) 
 
También hay pecados políticos afirmó el vocero de la diócesis, el Padre José Morales Flores. 
Puso como ejemplo, cuando los políticos no le cumplen al pueblo. (NC) 
 
LEGISLATURA 
En sesión extraordinaria de diez minutos, el cabildo del Ayuntamiento de Querétaro aprobó por 12 
votos a favor y 4 en contra, la reforma constitucional, como único punto de la orden del día. Los 
regidores priístas fueron los que votaron en contra. (NC) 
 
En el centro cívico hubo sesión de cabildo, con el objetivo de aprobar la reforma a la constitución 
que ya sacaron los diputados en el pleno. El ayuntamiento de Querétaro ya aprobó con 12 votos a 
favor esta reforma constitucional. (PC) 
 
Se buscará unidad de los 3 poderes y los municipios al aprobar la nueva Constitución, afirmó el 
Presidente de la mesa directiva de la legislatura local, Marco Antonio León. (NC) 
 
Cabeza. El congreso del estado se convirtió este día en el primero de la república en certificar sus 
instalaciones como edificios libres de humo. El comisionado del consejo estatal contra las 
adicciones Jaime Ponce Alcocer, hizo la misma invitación al poder judicial. (PC) 
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SECCIONES 
Los comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Miguel Servín del 
Bosque, presidente, comenta que siguen trabajando como siempre, a pesar de los anuncios de 
desaparición. Hicieron un pronunciamiento en cuanto a que no era viable; se han pronunciado 
también varios especialistas, como Lorenzo Córdoba y Jorge Carpizo. Hicieron un estudio y deben 
analizar que acciones legales pueden tomar, pero hasta conocer el documento definitivo y saber 
cuales son las alternativas. Hay preocupación de los ciudadanos, el senador Guillermo Tamborrel 
Suárez, y también Pedro Joaquín Coldwell también apoyan esta posición. Van a seguir trabajando 
a favor de una cultura de la información. Rodolfo Vega, consejero, comenta que acaban de 
recibir un reconocimiento por un ccurso en la Universidad Liceo, por unos cursos; esta semana 
concluyen también unos talleres, para el mes próximo concluyen dos libros y siguen trabajando en 
la defensa del derecho a la información. Defienden también la posición de la Comisión, pero no 
asumen posiciones concretas, pues la constitución no ha sido aprobada. Reitera que son 
diferentes las condición es de la Comisión Estatal de Información Gubernamental y de la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos, pues ellos sí pueden incidir en asuntos del poder judicial y la de 
Derechos Humanos no. Enfatiza que no han caído en ataques ni descalificaciones, aunque con 
ellos sí las han tenido. Ya hablaron con Alfredo Botello y expresaron sus puntos de vista. Apunta 
que la precipitación viola la norma y los contenidos. El derecho a la información está en la parte 
dogmática y la de Derechos Humanos en la pragmática, por lo que no se pueden mezclar. Los 
diputados han estado visitando los cabildos, ojalá que lo sigan haciendo con más frecuencia y no 
nada más ahora. (NC) 
 
José Calzada comenta que en caso Mouriño, entre jaloneos y discusiones se dio la aprobación 
de la comisión encargada de revisarlo y es un asunto muy delicado, porque una vez más hay 
encontronazos entre fuerzas políticas en nuestro país. Esto afecta la confianza de los mexicanos 
en las instituciones y los funcionarios públicos. En lo personal es una cuestión que hay que 
esclarecer y que se debe llegar a las ultimas consecuencias para que los mexicanos conozcamos la 
verdad. Hay un impacto político en México muy peligroso, se tiene un secretario de trabajo que no 
puede platicar con lo mineros, un secretario de agricultura que no puede platicar con los 
campesinos, una secretaria de energía que no puede estar a la altura del debate en materia 
energética y hoy se tiene un secretario de gobernación que no puede platicar con el congreso.  El 
grupo del PRI solicita que estas cuestiones se regularicen a la brevedad para que los mexicanos 
sigamos teniendo el debate y diálogo que había. La instancia adecuada para investigar es la 
procuraduría general de la república y también la secretaria de la función pública,  sin agotar la 
instancia del congreso pueden investigar y analizar los hechos que son debatidos en este 
momento. Hay veces que estas comisiones no tienen ningún efecto jurídico, son recomendaciones 
jurídicas, esto abre un nuevo debate en la cámara de diputados y senadores. Hay que deslindar la 
responsabilidad del secretario de gobernación en este caso y en el PRI solicita que a la brevedad 
posible deslinde responsabilidades. Hay muchos documentos que se han estado litigando en los 
medios de comunicación. Piden que la paraestatal de petróleos mexicanos coopere con la 
información que tenga que dar a conocer y de una vez por todas cerrar este capitulo también. En 
el tema de los Emos, es un acto de intolerancia lamentable, hoy Querétaro a nivel nacional es 
noticia por la intolerancia, pero también por la falta de capacidad por parte de la autoridad, por no 
haber puesto orden en lo anunciado por estos jóvenes, hay que elaborar políticas para los jóvenes 
para evitar estas situaciones. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Alejandra González Tostado se convirtió en la primera mujer en encabezar la CANACO. Ayer 
tomó protesta como presidenta para el periodo 2008 – 2009. Entre sus proyectos se encuentra 
ampliar la guardería.  El presidente saliente Mauricio Kuri presentó su segundo informe. (NC) 
 
Rindió protesta como nueva presidenta de la CANACO, Alejandro González Tostado, en un 
evento al que asistió el gobernador Francisco Garrido Patrón y el presidente nacional de la 
CONCANACO, Luís Antonio Mafud Sarquis. (PC)  
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En las escuelas siempre hay quien goza molestando a los demás, abuzones, manchados o ahora, 
bulis. Es violencia escolar y sucede en todas las escuelas, un problema serio y digno de 
considerar. Se sabe que los niños son muy crueles, pero en general es inconciente. Puede llegar a 
haber problemas mentales graves a causa de esto. Para saber si a un niño lo violentan en la 
escuela, rechaza ir a la escuela, no se quieren vestir, ni desayunar. No les gusta el domingo en la 
noche; se quejan de malestares difusos.  
 
Vía telefónica. María del Carmen Orduño, jefa de valores y promoción de la USEBEQ, señala 
que se debe privilegiar la comunicación de los padres con los hijos y con los maestros. Si se 
detecta actitudes de este tipo (agresiones frecuentes) es importante hablarlo con los docentes. En 
USEBEQ hay programas que fortalecen los valores en la escuela, se trabaja con los padres de 
familia, para que se acerquen a la escuela y si llegan a detectar casos concretos, hablarlo y que el 
maestros tome medidas, como cambio de lugar o hablar con los alumnos. (NC) 
 
Cabeza. 23 mil estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro salen de vacaciones este 
viernes. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. En el marco del día mundial del agua, el director local de la CONAGUA, Sergio Lastenau, 
señaló que se buscara  sanear el 64% del agua que hay en el estado, pues al momento sólo se 
cuenta con una cobertura del 39%. (PC) 
 
Cabeza. Informa la secretaría de seguridad ciudadana que el lunes y martes va a trabajar 
normalmente en un horario de 8 a 2:30 para los que deseen sacar su licencia, van a pagar 
infracciones o realizar algún trámite, si es que así lo necesitan, en las oficinas de pie de la cuesta; 
del miércoles al viernes que no se va atrabajar. (PC) 
 
La Secretaría de Seguridad Ciudadana informa que desde el lunes 17  y martes 18 de marzo, la 
expedición de licencias operará en horario normal de 8:15 a 14:30. (NC) 
 
Cabeza. Las oficinas y módulos para el pago de tenencia y reemplacamiento, permanecerá 
abiertas el lunes y martes de la próxima semana. (PC) 
 
Cabeza. Baja participación a nivel empresarial, industrial y comercial, en la colecta anual de la 
cruz roja. Hoy el delegado de la cruz roja, Amadeo Lugo, confirma que han distribuido alrededor 
de mil 500 alcancías y el 70% de los bonos ya fueron entregados, la meta es recaudar 3 millones 
75 mp, antes del 3 de abril. (PC) 
 
Cabeza. 6 mil migrantes regresarán a la entidad para esta temporada de semana santa, se 
anunció en el marco del arranque del programa paisano. (NC) 
 
Se dio arranque al operativo paisano de semana santa 2008 en el que el municipio de San Juan 
del Río va a implementar del 14 al 31 de marzo y él mismo contará con 200 observadores en los 
18 municipios del estado y se espera el regreso de 6 mil paisanos. (PC) 
 
Cabeza. Más de 700 elementos de la policía estatal estarán participando en el operativo de 
seguridad de semana santa en coordinación con otras corporaciones policíacas, así como de 
gestión de emergencias. (PC) 
 
Es parte de la cultura de la muerte la agresión a los Emos, afirmó la presidenta de la Asociación 
de Abogados Católicos, Yusi Cervantes. Dijo que toda la sociedad es responsable en este caso. 
(NC)  
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Cabeza. Mañana se llevará a cabo una marcha pacifica y silenciosa en pro de la tolerancia y el 
respeto; saldrán a las 6:30 de la tarde del estacionamiento del centro cultural Gómez Morín. (PC) 
 
Entrevista. Janet Gasca y Alan Jaires comentan que se realizará este sábado una marcha en 
contra de la agresión y a favor de la tolerancia. No es sólo una respuesta a los sucedido el 
viernes, sin o un llamado hacia la tolerancia en general. Salen del Centro Cultural Manuel Gómez 
Morín a las 6 de la tarde, pero la convocatoria es a las 5. Se pide no caer en provocaciones, si 
llega a haberlas. La marcha va a estar muy vigilada, por lo que es segura para quien asista. 
Afirman que no pertenecen a ninguna organización, simplemente les surgió el interés por llevar un 
mensaje de tolerancia; ni siquiera simpatizan con los Emos o son parte de ellos. Opinan que el 
término de tribu urbana seguro salió de algún medio y se difundió, pero no es de los jóvenes. Han 
hablado con punks, darks y otros grupos y les afirman que están en contra de las agresiones.  
 
Cabeza. Se tomarán las medidas pertinentes para salvaguardar las providencias físicas de las 
personas que quieran ir al centro de la ciudad, confirma el alcalde Manuel González Valle, ante 
la marcha que están anunciando para mañana. (PC) 
 
Durante el primer periodo oficial de vacaciones del año, del 15 al 31 de marzo, los permisionarios 
del servicio de transporte federal de pasajeros y ferroviarios, otorgarán tarifas especiales entre el 
25 y el 50 % de la cuota ordinaria de maestros y estudiantes, confirma la secretaria de 
comunicaciones y transportes. (PC) 
 
Hoy lo confirma el secretario de seguridad pública estatal, José Manuel Ogando  quien dijo que 
los balnearios, las presas y los bordos, serán principales puntos estratégicos de vigilancia. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Vía telefónica. Alejandro Escobedo, Secretario de gobierno de El Marqués, comenta que  ya 
tienen todo listo para el vía crucis en El Marqués. Esta tradición que se reinició hace 30 años inicia 
con el domingo de ramos y se espera de 15 a 20 mil personas, por lo que se tiene un operativo de 
seguridad con 96 elementos y coordinación con los comerciantes ambulantes; se ha revisado lo 
relativo a salud, para que se lleve con éxito este vía crucis viviente.  Después del domingo de 
ramos viene el lavatorio y la última cena el jueves; el viernes desde las 10 de la mañana, es el vía 
crucis y el santo entierro a las 5 de la tarde. Martín Almaraz es quien va a representar a 
Jesucristo, por tercer año consecutivo. (NC) 
 
Cabeza. El municipio de San Juan del Río ha reforzado sus programas de trabajo con los jóvenes 
para evitar actos de violencia entre diversos grupos de los mismos, como los ocurridos el pasado 
viernes en el municipio de Querétaro, así lo indica  el alcalde Jorge Rivadeneira Díaz. (PC) 
 
Cabeza. El municipio de San Juan de Río invertirá 500 mp, para la adquisición de cámaras de 
seguridad que estarán ubicadas en las principales calles del municipio, hoy Jorge Rivadeneira 
Díaz presidente municipal, dice que estos recursos podrán ser ejercidos a partir del mes de abril. 
(PC) 
 
Cabeza. Recursos federales por más de 60 mdp se van a invertir para la construcción de la planta 
tratadora de San Pedro Ahuacatlán, en el municipio de San Juan del Río, esto lo dio a conocer, el 
alcalde Jorge Rivadeneira, obra que dijo no va ser concesionada. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. En el bordo la trinidad en el ejido San Miguelito, delegación Santa Rosa Jáuregui, 
autoridades municipales hacen entrega de tractores y arranque de los programas de rehabilitación 
de bordos y caminos de saca,  una mano por el campo 2008. (PC) 
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Cabeza. Entrega el presidente municipal de Querétaro, 5 tractores que se suman a otros 20 del 
programa una mano por el campo. El director del centro de estudios y proyectos, indicó que como 
parte de esto ya se han trabajado mil 120 de 6 mil 500 hectáreas. (PC)  
 
Cabeza. Cubrir la demanda de manzana del estado, el objetivo de los productores queretanos, así 
lo indicó el secretario general del consejo estatal de productores de manzana Roberto Ledesma 
Padilla. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Prepara la CONAFOR su operativo de semana santa, en conjunto con autoridades de gestión de 
emergencias, para evitar incendios durante la temporada vacacional. El gerente de esta instancia 
Leonel Morales dice que Querétaro, Huimilpan, San Juan del Río y Amealco, son los municipios 
más propensos para que se desarrollen los incendios. (PC) 
 
Cabeza. Se prevé un año difícil en cuanto a incendios forestales. En lo que va del presente 2008 
se han registrado 54. (NC) 
 
Principalmente los 4 días santos, personal de guardia de la secretaría de salud, estarán 
pendientes de las condiciones de salud de las albercas, consumo de alimentos, hoteles y 
restaurantes, dentro del operativo de semana santa y al momento se han asegurado ya 34 kilos 
de pescado y marisco, informo el director de regulación sanitaria Raúl Figueroa. (PC) 
 

LABORAL 
Cuatro mil 800 trabajadores saldrán de vacaciones en estos días, manteniendo guardias en áreas 
necesarias, señaló Luis Miguel Sánchez Canterbury, Oficial mayor. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
28 personas prófugas están siendo buscadas por la Procuraduría General de Justicia, de acuerdo a 
lo que se señala en su página de Internet; de estos que son los más buscados por la Procuraduría, 
cuatro son mujeres. (NC) 
 
El pasado sábado, horas después de la agresión a Emos, se suicidó un joven de 18 años de edad, 
al lanzarse de un tercer piso de un hotel que está en Ángela Peralta en el centro histórico. La 
Procuraduría General de Justicia investiga si pertenecía o no a los Emos. (NC) 
 
Sigue sin haber más denuncias respecto a la agresión a los Emos, conformó el Procurador Juan 
Martín Granados Torres, quien reiteró que sólo hay una denuncia. (NC) 
 
Cabeza. Continúan las investigaciones en torno a los correos que son enviados a los jóvenes para 
incitarlos a la violencia, esto lo indica el procurador del estado, Juan Martín Granados Torres, 
quien dijo que al momento solo se ha presentado una denuncia por parte de una madre de 
familia, por actos violentos en contra de su hijo. (PC) 
 
En conferencia de prensa el comandante Alejandro Echeverría Cornejo señaló que se logró la 
detención del agresor del policía de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro. 
Afirmó este sujeto, Hugo García Aguilar, que actuó en defensa propia y como estaba en libertad 
condicional, se defendió. Tenía un balazo en la pierna, pero no quiso ir al hospital, por miedo. 
(NC) 
 
Cabeza. Da a conocer la PGJ que se logró la detención de Hugo García Aguilar, señalado como 
el agresor del elemento de la guardia municipal de Querétaro, Juan Manuel Samudio Rivas. 
Hugo García fue quien agredió con arma de fuego al oficial el pasado miércoles y fue detenido 
ayer por la noche, en las inmediaciones de su domicilio, ubicado en calle Alpes en Loma bonita y 
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se encuentra hospitalizado por una lesión de arma de fuego que le provocó una fractura de 
peroné; el ministerio público será el que determine su situación. (PC)  
 
 


